

15 sep 2020 -16:13

La Régie des Bâtiments soutient le nouveau KBR Museum

Jeudi 17 septembre 2020, l'ouverture d'un nouveau musée se déroulera à la KBR en présence de sa majesté le Roi et de Koen Geens, Vice-Premier ministre et ministre de la Justice, chargé de la Régie des Bâtiments, et ministre des Affaires européennes.

Le KBR Museum, consacré à la librairie des ducs de Bourgogne, est le fruit d'une collaboration entre la Bibliothèque royale de Belgique, la Régie des Bâtiments et Toerisme Vlaanderen.

||

« L'ouverture de ce musée marque la fin de la seconde phase d'un projet plus vaste qui accompagnait la transformation de la Bibliothèque royale de Belgique en KBR. En 2019, on inaugurerait le nouvel espace d'exposition et cette année, c'est avec grand plaisir que je participe à l'ouverture de cet incroyable musée sur la librairie des ducs de Bourgogne » commente Koen Geens, Vice-Premier ministre et ministre de la Justice, chargé de la Régie des Bâtiments, et ministre des Affaires européennes.

« En plus de ces nouveaux espaces muséaux, l'accessibilité du site a été améliorée avec le réaménagement des entrées via le Monts des Arts et le Boulevard de l'Empereur. Ce projet cadre parfaitement avec les objectifs de la Régie des Bâtiments de modernisation et d'accessibilité de notre patrimoine muséal, historique et architectural » commente Laurent Vrijdaghs, administrateur général de la Régie des

||

Bâtiments.

## Un projet compet de modernisation

La Régie des Bâtiments a investi plus de 4 millions d'euros dans le projet global et s'est également chargée de la publication des marchés de travaux et de l'analyse des offres pour la réalisation des travaux d'infrastructure, comme pour ceux de la scénographie.

Les travaux, organisés en deux phases, concernaient trois étages du bâtiment situé côté du Mont des Arts, y compris la Chapelle Nassau et le Palais de Charles de Lorraine. L'espace d'accueil situé Mont des Arts et une meilleure accessibilité du bâtiment faisait également partie du projet.

1ere phase: nouvel espace pour les expositions temporaires

La première phase consistait en la création d'un espace d'expositions temporaires autour et dans le Palais de Charles de Lorraine qui a ouvert ses portes en octobre 2019.

2e phase : musée sur les ducs de Bourgogne

La seconde phase concernait la création d'un nouveau musée décliné sur deux étages et intégrant la chapelle Nassau.

Les travaux d'infrastructure de cette seconde et dernière phase ont commencé en avril 2019 et se sont terminés en juin 2020.

Meilleure accessibilité

Différents aménagements ont été réalisés afin d'améliorer l'accès au bâtiment et la circulation des visiteurs, y compris aux personnes à mobilité réduite (PMR).

L'entrée principale et l'accueil du Mont des Arts ont été complètement rénovés et réaménagés lors de la 1ere phase.

Lors de cette seconde phase, un ascenseur vitré a été installé afin d'assurer la liaison entre le niveau de l'entrée, le forum et les deux étages du nouveau musée des ducs de Bourgogne.

Une seconde plateforme élévatrice PMR a également été aménagée entre les deux étages du musée.

Pour compléter ces travaux, la Régie des Bâtiments a rénové l'entrée située Boulevard de l'Empereur, qui est maintenant totalement adaptée aux personnes à mobilité réduite (PMR).

Les travaux, qui ont débuté en novembre 2019 et se sont terminés mi-mars 2020, représentent un investissement supplémentaire d'environ 335 000 euros.

Fiche technique

Propriétaire : État belge

Occupant : KBR (Bibliothèque royale de Belgique)

## Étude

Publication des marchés de services et désignation du bureau d'étude : Régie des Bâtiments  
Financement et pouvoir adjudicateur : Régie des Bâtiments

Bureau d'étude : Studio Roma

Durée de l'étude (ce compris le suivi exécution travaux) : juin 2018 - juin 2020

Coût de l'étude : Environ 600 000 € TVAC (pris en charge par la Régie des Bâtiments)

## Travaux

Publication des marchés de travaux (infrastructure et scénographie) et analyse des offres: Régie des Bâtiments, en collaboration avec la KBR

Pouvoir adjudicateur : KBR

Entrepreneur (travaux infrastructure) : NV Monument Vandekerckhove

Entrepreneur (scénographie) : THV Wycor-Bruns

Durée des travaux - 1ere phase : novembre 2019 - mars 2020

Durée des travaux - 2e phase : avril 2019 - juin 2020

Coût total des travaux d'infrastructure : environ 4.200.000 € TVAC (dont environ 3.500.000 € pris en charge par la Régie des Bâtiments)

Coût total des travaux scénographique : environ 2.400.000 € TVAC (pris en charge par Tourisme Vlaanderen)

Régie des Bâtiments  
Avenue de la Toison d'Or 87 boîte 2  
1060 Bruxelles  
Belgique  
+32 2 541 65 11  
<http://www.buildingsagency.be>

Johan Vanderborght  
Porte-parole  
+32 (0)479 31 26 91  
[johan.vanderborght@buildingsagency.be](mailto:johan.vanderborght@buildingsagency.be)